



Saluda Alcaldesa-Presidenta del Ayuntamiento de Alía

Queridos vecinos y visitantes: un año más como vengo haciendo desde el 2011 quiero invitaros a participar en estas fiestas de 2018. Fiestas que cada año con trabajo y esfuerzo tratamos de mejorar con el mismo entusiasmo e ilusión que en años anteriores, incluyendo nuevas actuaciones para diversión y disfrute de todos.

Como es habitual, este equipo de gobierno, al inicio de nuestras fiestas suele invitar a personas de interés y relevancia para nuestro pueblo, en el cada año inmejorable chupinazo. Este año serán descendientes de nuestro pueblo las personas que nos acompañaran: Carmina Gómez Salas y Carlos De Rodrigo Plaza. Dos grandes profesionales de la comunicación, en Radio Cope Extremadura y Canal Extremadura Informativos. En estas líneas quiero hacer especial mención al que fue nuestro pregonero en 2014 y nos dejo en febrero de este mismo año, Reyes Abades Tejedor, nuestro recuerdo a esta gran persona, por su generosidad con nuestro pueblo, ya que podemos disfrutar de diferentes obras suyas en el museo "El Silo", nuestro máximo respeto y cariño.

A lo largo de estos días tendremos diferentes y entretenidas actuaciones, algunas a cargo del grupo de Folklore, fundado en 2014, y nuestra Banda Municipal de Música creada en Enero de este mismo año con su Director D. Carlos Bernáldez Ramírez.

En nuestras fiestas hay espacio para todos, por ello este año los jóvenes de nuestro pueblo, nuestro gran tesoro, han decidido participar activamente haciendo propuestas y retomando una celebración perdida como son "Los Quintos", por ello a todos los nacidos en el año 2000 les invitamos a participar en esta fiesta. El esfuerzo, trabajo diario y dedicación son los ingredientes para hacer de Alía un pueblo mejor.

Proyectos no faltan, ilusión tampoco. Por eso trabajamos sin descanso para nuestro pueblo. Lo más inmediato es el arreglo de caminos, la mayoría de los caminos más transitados por nuestros vecinos. Continuaremos, Dios mediante, con la Residencia de Mayores, la museolización del Centro de Interpretación; y por su puesto de una manera u otra nuestro deseado Balneario. En estos años han sido muchos los proyectos puestos en marcha y realizados, lo último, el camino de la Ermita de la Concepción, la Guardería Infantil, ampliación de la Biblioteca, Centro de Formación, Museo, Notaria, reformas en el Ayuntamiento, Centro Residencial, Piscina Municipal, reformas en el Atrio de la Iglesia, ampliación del Cementerio, Calles y muchos más. Todo esto por y para nuestro pueblo, siempre teniendo en cuenta el control del gasto público, prueba de ello es que desde el 2014, año en el que conseguimos cerrar el ejercicio sin deudas y con superávit, continuando así hasta el cierre de 2017.

Por ello, con todas estas cosas positivas, os invito a disfrutar de estas fiestas, a encontraros a gusto en nuestro pueblo.

Desde aquí me gustaría hacer un pequeño recuerdo a todos cuantos vecinos nos han dejado este año y a todos los que estos días no pueden acompañarnos.

A los visitantes les recuerdo que se encuentren en Alía como en su propia casa, ya que los alianos somos hospitalarios y amigos de todo aquel que se acerca por nuestro pueblo.

Como siempre, quiero agradecer, a las asociaciones su participación, a los grupos musicales (Folklore y Banda Municipal), a la
Guardia Civil, al grupo de Bomberos del INFOEX de nuestro
pueblo por su trabajo antes y después de las fiestas, siempre expectantes a lo que pueda suceder, a Protección Civil, jóvenes y
todas las personas que han colaborado siempre con todos nosotros.
Respetando a todos nos sentiremos mejor, haremos de estas fiestas
unos días de convivencia y armonía que no olvidaremos.

iFelices Fiestas!

Cristina Ramirez Alcaldesa de Alía

GUARDERIA MUNICIPAL





Saluda Parroco de Alía

"Desde ahora me felicitarán todas las generaciones porque el Poderoso ha hecho obras grandes por mí"(Lc 1, 48-49)

Muy queridos fieles de esta parroquia de Santa Catalina de Alía:

Un año más el mes de Agosto ya se nos ha echado encima casi sin darnos cuenta y con él vienen toda una serie de momentos inolvidables que año tras años se intentan renovar a través de las fiestas del pueblo.

Estos días son de gran alegría producidos por el reencuentro con familiares y amigos y por lo que suponen en sí las fiestas: días de descanso y distracción. Pero conviene que reparemos en otra causa de nuestra alegría: La Virgen Santísima.

Sabemos bien que estos días llegarán a su fin, cuántas veces tenemos experiencia de que lo bueno se pasa casi sin darnos cuenta, y esto mismo nos pasará. Pero ¿aunque acaben las fiestas tiene que terminar también nuestra alegría? No puede ser así para un cristiano y para un buen hijo de la Virgen María. Ella es la causa de nuestra alegría, de una alegría que no termina aunque acaben las fiestas. Esta es la alegría que realmente nos interesa: una alegría sin fin. Sólo la Virgen María nos la puede conceder, ¿y cómo nos la da? A través de su Hijo Jesucristo, el cual nació de sus entrañas purísimas. Y es por esto por lo que todos los cristianos han felicitado, felicitan y seguirán felicitando a María, porque gracias a Ella nos ha venido la salvación, la vida divina, y eso es un motivo para estar verdaderamente alegres.

Por eso, estos días de fiesta nos tienen que servir para reencontrarnos con nuestra Madre la Virgen y pedirla que nos conceda esta alegría que no la puede dar el mundo sino sólo Dios. En tu mano está el que quieras seguir afrontando los problemas de la vida sólo y desquiciándote o bien te acojas al amparo de la Virgen y vivas con confianza y esperanza los duros golpes que te da la vida. Si tomas este segundo camino, te aseguro que saldrás victorioso de la batalla y seguirás felicitando y dando gracias a la Virgen por tanto bien recibido.

Cada aliano y aliana tiene esta oportunidad durante las fiestas en honor a su Madre la Virgen de la Concepción. No dejes de pasar esta ocasión para vivir de la auténtica alegría que no tiene fin. Compruébalo por ti mismo, sé valiente y confía en tu Madre que siempre te llevará a buen puerto, dado que sólo quiere tu bien y felicidad.

Qué paséis unas felices fiestas honrando como hijos a tan excelsa Madre.
¡Viva la Virgen de la Concepción!
Con mi bendición+
vuestro párroco, Jorge Muro Mingo

ATRIO IGLESIA





Sábado 4 Agosto

Fería Agroalimentaria y Artesanal.

10:00h Apertura stand.

14:30h Degustación popular.

18:30h Inauguración exposición en "El Silo" de trajes regionales.

20:30h Cocina del mundo.

Degustación benéfica de productos internacionales. El dinero recaudado irá destinado a una obra social.

23:00h Actuación musical Anhinojo Folk.

Domingo 5 Agosto

08:00H Campeonato de Petanca. En el rodeo. Organiza Asociación de Petanca "Las Erillas" 22:00h Cena de las Mujeres Rurales en la Pirámide.

Lunes 6 Agosto

9:30h Campeonato de petanca Femenino en las pistas de "El Silo". Dupleta montadas Trofeo 1º y 2º Dupleta.

22:00h Actuación de Folklore Santa Catalina. En la Plaza de España



Martes 7 Agosto

9:30h: Torneo de Petanca Infantil.

19:30h Procesión de la Inmaculada Concepción desde la Ermita hasta la Parroquia Santa Catalina de Alía portada por los Quintos del 2000.

20:30 Santa Misa. A continuación aperitivo para los Quintos en La Pirámide.

21:30h Cine de Verano. Pelilcula Disney"Coco".

En las pistas del Colegio.

A continuación, Disco móvil organizada por los Quintos del 2000. En las pistas del Colegio.

Miércoles 8 Agosto

- 18:00h Fiesta de la Espuma. En las pistas del Colegio.
- Patrocinada por AMPA y Ayuntamiento.
- 20:30h Concurso de tapas a favor de la Fundación Alzheimer España. En la Plaza. Colabora la Asociación de Mujeres Rurales.
- 22:00h Cena Asociación de Petanca en La Pirámide.
- 23:00h Actuación de la Banda Municipal de Música. En la puerta de la Iglesia.

FACHADA AYUNTAMIENTO



CENTRO DE FORMACIÓN



Jueves 9 Agosto

- 12:30h Sorteo de Tablaos.
- 18:00h Tobogán Acuático. Para pequeños y grandes.
- Calle Obispo de Osma y Ávila.
- 00:00 Chupinazo e inicio de las fiestas.
- El Pregón correrá a cargo de dos Periodistas de descendencia aliana, Carmina Gómez Salas y Carlos De Rodrigo Plaza.
- A continuación, Actuación de José Luis Viñas y Lupe de Guadalupe con su grupo.

Viernes 10 Agosto

- 7:30h Charanga popular.
- 10:00 Chocolate con Churros. Ayuntamiento.
- 12:00h Misa del Emigrante y triduo.
- 14:00h Aperitivo y música día del Emigrante. En
- el Bar Extremadura.
- 19:00h Festejos Taurinos. Suelta de dos vacas y un novillo.

Sábado 11 Agosto

- 00:30h Disco Móvil en las Pistas del Colegio.
- 12:30h Encierro Infantil.
- 19:00h Festejos Taurinos. Suelta de dos vacas y un novillo.

Domingo 12 Agosto

- 00:05 Festejo Taurino. Suelta de una vaca y un novillo.
- 01:30h Orquesta.
- 19:00h Festejo Taurino. Suelta de dos vacas y un novillo.
- 00:00h Orquesta.

BANDA MUNICIPAL



POZOS POTOCO



Lunes 13 Agosto

- 20:00h Santa Misa y Tercer día Triduo.
- 21:30 Caldereta popular. En las pistas del Colegio.
- 23:00h La noche Blanca. Con puertas abiertas en los centros municipales.

 Martes 14 Agosto

22:00h Rosario de antorchas desde la Iglesia Parroquial a la Ermita de la concepción.

22:00H Cine de Verano. Perfectos Desconocidos.

En las pistas del Colegio.

23:00h Santa Misa de Buenos días a la Virgen.

Miercoles 15 Agosto

- 12:00h Santa Misa en honor a la Virgen de la Concepción: Alcaldesa perpetua de Alía.
- 20:00h. Procesión con la imagen de la Virgen por las calles de nuestro pueblo.
- *Se anima a todos a participar, sobre todo a personas jóvenes y adultas a portar a la virgen dado que irá en las andas del Cristo. de las misericordia.

RESIDENCIA MAYORES



CAMINO ERMITA



Sabias que...

LOS ACTORES

EL TORO DE LIDIA Según historiadores, desciende del uro salvaje que habitaba en el centro de Europa. Este se transforma, en la Península Ibérica, en el toro de lidia, al ser domado para las corridas de toros. Sin embargo, es a partir del siglo XVIII cuando asoman las ganaderías organizadas para la producción del toro de lidia, constituyendo la bravura la característica esencial del toro ibérico. La principal diferencia entre un toro salvaje y uno doméstico es la manera de reaccionar cuando se v<u>e am</u>enazado.

Ganaderia

El toro bravo de origen español seguirá atacando sin cesar mientras algo o alguien se mueva en frente de él.

LA CASTA

Es el pedigree del toro de lidia, las grandes ganaderías se forman bien entrado el siglo XVIII, con toros de lo que se llama Castas Fundacionales: Casta Jijona.
Casta Navarra.
Casta Morucha.
Casta Cabrera.
Casta Vazqueña.
Casta Vistahermosa.

EL TRAPIO

Corresponde a la apariencia externa y al comportamiento del animal. Según José María de Cossio, se llama trapio "al conjunto de caracteres de apreciación visual que hacen juzgar de su aspecto, estampa y probables condiciones de lidia". Se exige energía y viveza de movimientos que indiquen su nervio, piel fina o aterciopelada que transparente su potente musculatura, que haga aparecer al animal flaco sin estarlo; será de cuello proporcionado. Los cuernos estarán bien puestos y serán de tamaño medio.

Marca de la
Asociación de Ganaderos

Guarismo. Último digito
del año ganadero de nacimiento
(Este seria 2009)



Es la esencia de los toros. Una de las características de la bravura es crecerse al castigo, en lugar de huir. El toro bravo, antes de acometer a su presa, le avisa. Jamás ataca a traición. Se cuadra y se coloca en rectitud ante quien quiere ahuyentarle, le mira fijamente, adelanta las orejas, levanta la cabeza y, a veces, retrocede o avanza a leves pasos antes de arrancarse.

LOS ACTORES

EL PRESIDENTE es la máxima

autoridad en la plaza para interpretar y exigir el cumplimiento del Reglamento. Es el "director" de la corrida; marca los tiempos, sanciona y premia. Suele desempeñar ese papel el Delegado de Gobierno de la ciudad o un miembro destacado del mando policial. No es un trabajo fácil, frecuentemente sufren las críticas y las protestas de los tendidos.

El Presidente dispone de varios pañuelos de distintos colores con los que da las órdenes y se comunica con el ruedo y el callejón para que estas sean atendidas.

Parluelo blanco

Para ordenar el comienzo de la corrida, la salida de cada toro, los cambios de las suertes, avisos y la concesión de trofecs.

Pariuelo verde

Para la devolución de la res a los corrales.

Partuelo rojo

Para ordenar banderillas negras.

Pańuelo azul

Para autorizar la vuelta la ruedo de la res.

Parluelo naranja

Para anunciar el indulto de la res.



El primer trofeo consiste en una oreja.La concede el publico siempre que haya mayoria demostrando asi la soberanía popular. El Presidente como el máximo responsable de la lidia concede la oreja.

El segundo trofeo, dos crejas, lo concede el Presidente según su criterio. Un matador lo consigue si ha realizado una buena Faena de Capote, una buena Faena de Muleta y matar al toro de una sola estocada. El máximo trofeo consiste en dos orejas y rabo. Esto se consigue cuando la lidia es perfecta. Se concede según el criterio del Presidente.

Indulto de un toro bravo

Un toro que se ha mostrado muy bravo durante toda la lidia puede ser indultado. Entonces llegan los bueyes a la plaza y se llevan al toro. Este toro pasa a la ganadería como semental.



PLAZA DE TOROS

ORGANIZA:





PATROCINA:



Ferias y Fiestas AGOSTO 2018



5 FESTEJOS POPULARES



GRAN FESTEJO TAURINO POPULAR CON LA LÍDIA DE 2 **VACAS Y 1 NOVILLO**

SABÁDO 11 12'30 MAÑANA

ENCIERRO INFANTIL

SABÁDO 11 7 TARDE

EXTRAORDINARIO FESTEJO POPULAR CON LA LÍDIA DE DOS **VACAS Y UN NOVILLO**

DOMINGO 12 00°05 NOCHE

SENSACIONAL FESTEJO TAURINO POPULAR CON LA LÍDIA DE 1 VACA Y 1 NOVILLO

DOMINGO 12 7 TARDE

EXTRAORDINARIO FESTEJO POPULAR CON LA LÍDIA DE DOS **VACAS Y UN NOVILLO**

TODO EL GANADO A LIDIAR SERÁ DE LA GANADERIAS DE

HEREDEROS DE BERNARDINO PIRIZ © **© EL FREIXO**

